
　令和２年度清水区意見聴取事業

※色付きセルは最も回答数の多かったもの

【問１】お住まいは、どちらですか。

【問２】あなたの学年を教えてください。

【問３】今回参加された理由を教えてください。　（複数回答可）

【問４】参加する前と後で、あなたの”まちをよくするための活動意識”は向上しましたか。

【問５】第１回、第２回の事前ワークショップの内容について教えてください。

12 0 0 0

　清水区未来創造トーク　参加者アンケート結果（回答：５校12名）

清水区 葵区 駿河区 静岡市外

１年生 ２年生 ３年生

5 6 1

先生に勧められて 面白そうだったから 区長と話してみたいと思ったから その他

9 6 6 0

とても向上した 少し向上した 変わらない 向上しなかった

9 3 0 0

とても良かった 良かった 良くなかった

8 4 0

【理由】
『とても良かった』
・他校の生徒や職員の方々との話し合いを通して、自分にはなかった視点の話やアイデアを聞けたため。
・他校の高校生と楽しみながら清水について考えることができたから。
・みんなと楽しく清水について考えられる良い機会だったから。
・他校の生徒と楽しく話し合うことができたから。
・他校の生徒と交流ができたから。
・他校の方と同じテーマについて考え、様々な視点や考え方を養うことができたから。
・しっかりと進行をしていただき話し合いがしやすかった。
・第１回の方では、簡単なゲームをしたことで緊張が解れ、互いの壁がぐっと下がったように感じました。
　また、全員で１つについて議論する形式だと、「自分 対 周り」という感覚に陥り発言しにくいと感じる人
もいると思うのですが、グループワークにしたことで、「自分とグループのメンバー」というように孤立しに
くく、かつ一人一人が自分の考えを より発言しやすい状況下でのワークショップになったと思います。それ
に加えて、区役所の方々のご配慮で「人の意見を否定しない」などの簡単な決め事をいくつか作って下さって
いたので、より自分の考えを言葉にすることに対しての抵抗感が殆どなくなったと感じました。そのおかげ
で、２日間でグループメンバーのチェンジはありましたが、実りのある事前準備ができたと思うからです。

『良かった』
・活発に話してくれる人が多く、やるべきことも明瞭だったから。
・普段からもっと周りを見て行動していたら気づいたことをたくさん話せたかもしれなかった。
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【問６】第３回未来創造トークの内容について教えてください。

【問７】全体を通して一番印象に残ったことを教えてください。

【理由】
『とても良かった』
・区長さんとの話し合いを通して、清水区の未来を想像できたため。
・区長さんと軽く話せたから。
・自分たちの発表だけでなく、区長さん、副区長さんとお話しできたから。
・普段考えない視点から清水を考えられて良かったから。
・区長・副区長ともとても親切に意見を聞いてもらうことができたから。
・他のグループの発表を聞き、意見を共有することができたから。
・他校の方と同じテーマについて考え、様々な視点や考え方を養うことができたから。
・自分が区長さんに伝えたいことを伝えることができた。
・区長さんなど積極的に参加する私たちに答えてくれた。

『良かった』
・区長・副区長とお話しさせていただける貴重な機会、お時間を頂けたからです。

・区長さんとの話し合いを通して自分が思っていたよりずっと多くの魅力が清水区にあることに気づけたこ
と。
・清水区についていろいろな視点から考察している人がいて、負けられないと思ったこと。
・部屋を飾りつけしてくださったり、職員の皆さんがとても明るく優しく一緒に進めていってくださったこと
がとても嬉しかったです。清水について考えることは普段そんなになかったのですが、清水区のことがもっと
好きになれたことが、本当に良かったと思います。
・違う学校の人たちとたくさん話す中で、全員清水のことが好きなんだなと感じる場面がとても多かったこ
と。
・コロナ渦でプレゼンする機会が減ったが、プレゼンをみんなの前でこの時期にできたこと。
・参加した高校生一人一人がたくさんの意見を持っていること。その意見、考えは清水をよりよくするための
ものであり、全員同じ方向を向いているということ。
・大人とではなく、同じ世代の人たちと話せたので共感しあうものが多く、話し合いが有意義なものになった
ことがとても印象的でした。
・たくさん意見を出していく中で、根本的なものは同じであったこと。知らないことが多くあった。
・第３回の時に他のチームの話を聞いていて、とくに「サイレント・ヒル」の発表を聞いていて、自分では気
づかなかったことも発表していた。
・知らなかった良いところ、悪いところを知ることができた。知らなかったことが知れて自分の見識が広がっ
た。
・区長さんが私の質問にとても丁寧に答えていただいたこと。
・区長さんが、本当に清水区をよりよくしようと常に考えてらっしゃることがよく伝わってくると同時に、私
たちが理想とすることを実現するというのは本当に大変で、何らかの障害が必ず出てきて、たとえそれが最高
の理想でなくとも、「何かを実現する」ということがどれほど大変なのかを、お話を伺って痛感しました。現
実は厳しい。だからこそ何かを創り上げることの楽しさ素晴らしさを改めて感じました。それが一番印象に残
りました。また、私たちの拙い説明や考えにも賛同して下さる区長、副区長の、何事にも前向きで出来るだけ
多くを取り入れようとして下さる姿勢も、とても印象に残っています。

とても良かった 良かった 良くなかった

10 2 0
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【問８】今後、清水区長とやってみたい地域貢献活動などがあれば教えてください。

【問９】その他自由記載（感想など）

・清水区内の清掃活動（名所を中心として）や、公共施設を活用したスポーツイベント等、清水区民がもっと
清水区を知ることができるイベントを開催すること。
・PRイベントでの司会進行など。
・清水銀座を盛り上げるために、何かお店を出してみたい（期間限定で）
・三保松原の海岸清掃
・清水エスパルスとの合同活動
・コロナが終了したら、また七夕まつりやみなと祭りなど、清水が盛り上がるイベントをたくさん行ってみた
いです。
・ありません。新しいことをするより、このような機会を増やしたほうが良いと思います。
・未来創造トークに参加した高校生みんなで考えたアイデアを実際に実行したい。
・三保松原の清掃活動
・清水区のPR活動
・コスプレ
・模擬議会
・ボランティアがあまり活発ではないと感じており、私自身この夏にボランティアに参加させていただきまし
たが、ボランティアができる機会自体があまり多くないと感じました。ですので、その機会を増やすために
も、区長、副区長と一緒にボランティア活動を行いたいと考えました。区長・副区長がボランティアをすると
いうのはそう多くないことだと思うので、新聞やネットニュースに記載されるなどすれば、ボランティア活動
がより多くの人の目に留まり、意識も変わると思いました。また、今回のように、区長・副区長とお話しさせ
て頂ける機会というのは、１度体験してみると少しものの見方が変わることもあると思うので、高校生だけで
なく、小学生から大人までが参加できる機会も作っていただけたらと思いました。そうしたら、また参加した
いです。

・自分が地元に何ができるか、何をすればより良い区になるかといったことに、今まで以上の関心を持って取
り組むことができた。次回があれば、また参加したいと思います。
・お金などの現実的な話を絡めると発想が制限されてしまうと思ったので、自由な雰囲気がとても良かったで
す。
・なんで清水にはスターバックスがないんだろう…。と思っていましたが、この未来創造トークに参加して、
清水には清水だけの良さがあるし、なくてもいいか！と思いました。区長さん、副区長さん、清水区の職員さ
んたちの温かさを感じ、清水区がもっと好きになりました。清水区がもっといい場所になるよう、清水区の企
業に就職したいと思います。
・区役所の職員さんたちや、区長さんと話すことのできる貴重な経験ができたし、毎回とても楽しかったで
す。ありがとうございました。
・先日はとても貴重な機会を設けていただき、ありがとうございました。今回の未来創造トークで自分たち高
校生の意見を聞いてそれだけお役に立てたのかは分かりませんが、これからも宣言通り、清水区のために貢献
していきたいです。
・貴重な機会をありがとうございました。ぜひまたこのような機会があったら参加したいです。
・本当に貴重な体験をさせていただきありがとうございました。この経験をもとに、また様々な地域活動に挑
戦していきたいです。
・とても楽しく学べました！ありがとうございます。
・また機会があれば参加したいです。
・とても勉強になりました。ありがとうございました。
・このような貴重な機会に参加させて頂くことが出来て、本当によかったです。この経験で学んだことを活か
して、自分の想像力をより豊かに持ち、どんどんと行動に移していきたいです。有難うございました。
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